
Союзный антифашистский патриотиче-
ский проект «Наша Великая Родина» при-
зван продемонстрировать величие духа 
нашего многонационального народа, в пол-
ной мере проявившегося как в годы Великой 
Отечественной войны, так и теперь, в ходе 
Специальной военной операции на Украине.

Инициатором проведения масштаб-
ной акции выступило руководство КПРФ 
во главе с Председателем ЦК КПРФ Генна-
дием Зюгановым. Поддержку акции ока-
зал Фонд президентских грантов. Активное 
участие в работе по подготовке марша-
эстафеты принял Комитет Госдумы по 
делам СНГ, евразийской интеграции и свя-
зям с соотечественниками во главе с Пред-
седателем Комитета Леонидом Калашнико-
вым и его первым заместителем Казбеком 
Тайсаевым. Возглавил марш-эстафету пер-
вый секретарь недавно сформированного 

Запорожского обкома КПРФ, организатор 
эстафет «За нашу Великую Родину» и ком-
сомольского лагеря на берегу озера Донуз-
лав в Крыму Олег Слюсаренко.

22 апреля, в День рождения Владимира 
Ильича Ленина «Город воинской славы» 
Великий Новгород принял эстафету анти-
фашистского патриотического проекта 
«Наша Великая Родина». Первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Ольга Ефи-
мова, первый секретарь городского Коми-
тета партии Никита Макаревич, члены Бюро 

обкома, депутаты фракции КПРФ Думы 
Великого Новгорода, коммунисты, комсо-
мольцы и сторонники партии приняли уча-
стие в торжественной встрече участников 
марша-эстафеты Союзного антифашист-
ского патриотического проекта, посвя-
щённого 78-й годовщине Победы СССР над 
нацистской Германией.

У стелы «Город воинской славы» перед 
участниками акции выступили волонтёр-
ские организации, юнармейцы, руководи-
тель Зала Воинской славы Светлана Орлова. 
Были исполнены патриотические песни и к 
стеле воинской славы торжественно возло-
жили корзину цветов, и всеми участниками 
акции было развёрнуто самое большое 

Знамя Победы, которое символизирует 
несокрушимый героизм нашего народа и в 
прошлом, и в настоящем, и в будущем.

В завершение акции её участники тор-
жественно возложили цветы к мемориалу 
«Вечный огонь славы» на территории Нов-
городского кремля.

Из Великого Новгорода марш-эстафета 
«Наша Великая Родина» отправился в 
Ленинградскую область в «Город воинской 
славы» Тихвин.

А накануне, 21  апреля делегация Нов-
городского обкома КПРФ встречала патри-
отический марш в «Городе воинской 
славы»  Старой Руссе, где также прошло тор-
жественное массовое мероприятие с уча-
стием творческих коллективов.

Автомарш стартовал 17  марта в Мелито-
поле, в день очередной годовщины проведе-
ния референдума о судьбе Союза Советских 
Социалистических Республик, в ходе которого 
подавляющее большинство советских людей 
высказались за сохранение своей страны.
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Антифашистский автомарш 
«наша великая родина» 
в новгородской области 

В то время, когда Россия проводит специальную военную операцию, 
направленную на защиту нашей страны от вновь поднимающего голову 
фашизма, очередная годовщина победы сссР  над нацистской германией 
и ее сателлитами в ходе Великой Отечественной войны 1941–1945 годов 
приобретает особое значение.
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пАртийнАя жизнь

партийные мероприятия  
новгородского обкома КпрФ

Первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Ольга Ефимова провела рабо-
чую встречу с первым секретарем Малови-
шерского райкома партии Г. К. Щегловой, 
на которой обсудили вопросы по организа-
ционно-партийной работе, наметили план 
мероприятий и поставили задачи для пар-
тийного актива.

С первым секретарем Старорусского рай-
кома Н. В. Болдыревым обсудили вопросы 
подготовки к предстоящей выборной кам-
пании и формирования в состав участковых 
комиссий представителей от КПРФ.

В Чудовском райкоме КПРФ 11  апреля 
провели партийное собрание, где обсудили 
планируемые мероприятия, работу депу-
татов местного самоуправления и вручили 
партийный билет Ю. В. Галочкиной Второй 

секретарь Новгородского обкома КПРФ 
Н. А. Макаревич поделился опытом работы в 
рамках проекта «Знамя нашей Победы».

12  апреля состоялось заседание Бюро 
Новгородского обкома КПРФ. Рассмотрели 
план мероприятий на апрель-май текущего 
года, подготовку встречи эстафеты-автопро-
бега к 78-й годовщине Дня Победы. Заслу-
шали отчёт первого секретаря Парфинского 
райкома КПРФ Н. В. Балбекова о деятельно-
сти партийного отделения.

19 апреля О. А. Ефимова обсудила с чле-
нами Валдайского райкома партии орга-
низационно-партийную работу, деятель-
ность первичек, коммунисты высказали 
свои предложения. Отметили активную 
работу Н. В. Андриевского, Е. А. Фрейвальд 
и Э. Н. Майорова Почетными грамотами 
от Г. А. Зюганова, председателя ЦК КПРФ. 

Прошла встреча с жителями Валдая, вопросы 
и жалобы были социального характера и, 
конечно, недовольство людей ростом цен, 
ЖКХ, низким уровнем достатка.

12  апреля состоялась встреча с участ-
ником Специальной военной операции, 
командиром боевой машины БМ 21 «ГРАД» 
старшим сержантом Черновым А. Р., членом 
Новгородского городского отделения КПРФ.

Александр Рузматович рассказал об 

обстановке на фронте. Встреча прохо-
дила в помещении обкома партии, куда 
новгородцы приносят вещи, продукты и 
медикаменты для отправки нашим бой-
цам с очередным гуманитарным кон-
воем.

Новгородский горком КПРФ органи-
зует встречи с нашим товарищем для 
школьников-пионеров и актива партий-
ного отделения.

новгородский обком кпРФ в апреле  провёл ряд мероприятий в район-
ных партийных отделениях и в областном центре.

К 104-летию первого 
Коммунистического 

субботника
В преддверии 104-й годовщины 

первого коммунистического суббот-
ника, 12  апреля солецкие коммуни-
сты вышли для уборки на кладбище в 
деревне Ёгольник. 

Они навели порядок на могиле участ-
ника Великой Отечественной войны 
К. И. Думченко, а также убрали территорию 
вокруг конечной автобусной остановки.

Ленинский субботник  
на округе 

Руководить фракции кпРФ Думы 
Великого новгорода Макаров Вита-
лий Владимирович совместно с кол-
лективом кбО «портниха» провел еже-
годный субботник на прилегающей к 
предприятию территории.

Такие мероприятия по уборке терри-
тории после зимнего периода Виталий 
Макаров проводит и совместно с жите-
лями своего округа.

Участие членов партии
в конференции «помним и чтим»

В мероприятии приняли участие: член 
Бюро Новгородского обкома КПРФ, заме-
ститель председателя Новгородской 
областной организации «Российский союз 
ветеранов», полковник в отставке Ген-
надий Батин, член Бюро Новгородского 
горкома КПРФ, главный редактор Новго-
родской областной Книги Памяти Сергей 
Витушкин, член Бюро Новгородского гор-
кома КПРФ Андрей Михеев, коммунист, 
член Общероссийского общественного 
движения «В поддержку армии, оборон-
ной промышленности и военной науки» 
Анатолий Лукашевич. Организаторы кон-
ференции – Российское военно-истори-
ческое общество, министерство культуры 
Новгородской области.

В рамках мероприятия состоялось 
открытие трех выставок, посвященных 
событиям Демянской военной операции. 
В большом зале мультимедийного цен-
тра «Россия» проходят лекции и дискус-
сии с участием представителей пяти реги-
онов России. Для участия приглашены 

специалисты архивов, музеев, библиотек, 
учреждений культуры, учебных заведений, 
краеведы, занимающиеся исследованиями 
в рамках заявленной темы.

Батин Геннадий Николаевич выступил 
с докладом  «80-летие Демянских событий 
в годы Великой Отечественной войны в 
1941–1945 годах».

В сквере Воинской Славы Великого 
Новгорода состоялось открытие уличной 
фотовыставки «Герои и Подвиги», подго-
товленной Российским военно-историче-
ским обществом при поддержке Министер-
ства обороны. Экспозиция рассказывает 
истории подвигов более 30 героев – участ-
ников Специальной военной операции. 
Ключевую роль в формировании фотовы-
ставки сыграли семьи героев, которые пре-
доставили фотографии из личных архивов 
и поделились воспоминаниями о своих 
близких. Открытие выставки также приу-
рочено ко Дню единых действий в память 
о геноциде советского народа в годы Вели-
кой Отечественной войны.

18 апреля в Великом новгороде открылась научно-практическая кон-
ференция «помним и чтим», посвященная 80-летию завершения Демян-
ской наступательной операции, которая стала одним из первых этапов 
подготовки к снятию блокады ленинграда в 1944 году. 

III съезд всд 
«русский Лад»

В Москве 7–8  апреля состоялся III 
(отчётно-выборный) съезд Всероссий-
ского созидательного движения «Рус-
ский лад». 

В работе съезда принял участие Пред-
седатель Новгородского регионального 
отделения «Русский Лад» Н. А. Яковлев. В 
мероприятии участвовали 80 делегатов 
из 60 регионов России от Крыма и Дон-
басса до Владивостока.

Открыл съезд Председатель Высшего 
совета движения, лидер патриотических 
сил России Г. А. Зюганов.

С отчетом Координационного Совета 
ВСД «Русский Лад» выступил В. С. Никитин, 
с краткими отчётами о проделанной работе 
выступили представители регионов.

Председатель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов в 
своём докладе подвёл итоги года и обо-
значил три основные проблемы, которые 
необходимо будет решать в 2023  году. 
Это СВО, социально-экономическая ситу-
ация в стране и предстоящие выборные 
кампании в российских регионах. По сло-
вам лидера КПРФ, решить эти проблемы 
можно «только при помощи трех вещей: 
нашего русского духа, народного патри-
отизма и советской справедливости. Но 
в рамках системы, где руководят англо-
саксы, выбора у нас нет, и нужна новая 
стратегия развития страны».

в солецком райкоме 
КпрФ отметили 

день КосмонАвтиКи
12  апреля активисты солецкого рай-

кома кпРФ провели политчас, посвя-
щённый Дню космонавтики. 

Для коммунистов и сторонников пар-
тии была представлена литература о пер-
вом полёте в космос, книги о том, как 
совершил этот полёт советский лётчик-
космонавт, коммунист Юрий Алексеевич 
Гагарин. Также участники мероприятия 
познакомились с творчеством учащихся 
изостудии при Солецком краеведческом 
музее, где прошёл конкурс рисунков, 
посвящённый теме первого полёта чело-
века в космос.
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депУтАтсКАя деятеЛьность 

сергей тиХомиров 
о социальных мерах 

и борьбы 
с туберкулёзом

28 марта состоялось очередное 
заседание комитета по здравоох-
ранению, социальной политике и 
делам ветеранов новгородской 
областной Думы. 

В нём принял участие руководитель 
фракции КПРФ областного парламента 
Тихомиров  С. И. Перед рассмотрением 
законопроектов на заседании Думы депу-
таты рассмотрели ряд инициатив, касаю-
щихся присвоения статуса «Новгородский 
врач», позволяющий медикам получить 
500 тысяч рублей, и о мерах поддержки 
молодых специалистов системы здраво-
охранения в виде ежемесячных выплат в 
размере 15 тысяч рублей. Сергей Тихо-
миров задал министру здравоохране-
ния вопрос о положении дел с лечением 
туберкулёза, поскольку в последнее 
время распространение этого опасного 
заболевания пущено на самотёк и вызы-
вает тревогу у населения.

В советское время в стране суще-
ствовал жёсткий контроль за больными, 
особенно имеющими открытую форму 
заболевания. А современное законода-
тельство не позволяет принудительно 
лечить таких больных. Чтобы оградить 
жителей Новгородской области от рас-
пространения заразы, по словам Сергея 
Ивановича, на заседании комитета была 
поставлена задача о создании специ-
альной комиссии по данному вопросу, 
куда войдут наряду с медицинскими 
работниками сотрудники МВД.

ЛенинсКий сУББотниК 
в пАрФино

20  апреля,  накануне  знаменательной 
даты  во  всемирной  истории,  а  именно 
153-й  годовщины  со  дня  рождения  Вла-
димира  Ильича  Ленина,  коммунисты 
совместно с первым секретарем Парфин-
ского  райкома  КПРФ,  депутатом  город-
ского поселения Балбековым Н. В.  тради-
ционно  провели  Ленинский  субботник  у 
памятника  В. И. Ленина.  Собрали нако-
пившийся за долгую зиму мелкий мусор, 
вскопали цветник у памятника вождя 
мирового пролетариата. Возложили крас-
ные гвоздики, и торжественной частью 
мероприятия стало вручение партийного 
билета новому члену партии М. Н. Орлову.

Фракция КпрФ думы великого новгорода дала оценку 
деятельности мэра и администрации города

Так, депутат фракции КПРФ Александр 
Скрипник поднял тему недоделок с ремон-
том и реконструкцией некоторых улиц. Не 
достроена улица Ворошилова, не решён 
вопрос по расширению «бутылочного гор-
лышка» на Псковской. Проектные сроки 
сдвинуты. Мэр пообещал всё исправить, 
устранить и достроить.

Депутат от КПРФ Никита Макаревич 
поднял больную тему для многих новго-
родцев об удорожании медицинских услуг 
и невозможности получить эти услуги бес-
платно, при помощи медицинского стра-
хования.  «К нам во фракцию часто обра-
щаются горожане, с вопросом, где можно 
бесплатно, с полисом ОМС вылечить зубы. 
Есть ли в планах нынешней администрации 
какое-то решение данной проблемы?» Мэр 
пообещал изучить вопрос, проработать со 

специалистами и дать ответ на одном из 
следующих заседаний Думы.

При обсуждении отчёта мэра Никита 
Макаревич отметил, что в докладе Алексан-
дра Розбаума большое внимание уделялось 
благоустройству и развитию туристической 
отрасли, но при этом туристы без специ-
ального снаряжения не смогут преодолеть 
некоторые городские участки, где вместо 
тротуаров сегодня разливаются водоёмы 
и возвышаются снежные хребты. Пример 
тому  –  территория вдоль домов 4, 6 и 8 по 
Воскресенскому бульвару, улицы Чудинцева, 
Псковская, Зелинского, территория, приле-
гающая к стеле «Город Воинской славы».

Помимо всего, есть претензии к 

администрации города по вопросам, кото-
рые не решаются из года в год. Например, 
по подъездным путям к земельным участ-
кам, выделенным льготным категориям 
граждан.

Никита Макаревич в своём выступле-
нии выразил мнение фракции КПРФ Думы 
Великого Новгорода. Решение дать оценку 
работе мэра и деятельности администра-
ции Великого Новгорода «удовлетвори-
тельно» принято фракцией, исходя из 
малого срока Александра Розбаума в этой 
должности, и в надежде, что все озвучен-
ные фракцией замечания будут учтены 
администрацией областного центра в теку-
щем году.

24  марта мэр Великого новгоро-
да александр Розбаум выступил с 
отчётом за 2022 год о своей работе 
и деятельности администрации на 
заседании Думы Великого новго-
рода, где рассказал об итогах со-
циально-экономического развития 
города, ходе ремонта дорог, благо-
устройстве городской территории, 
состоянии экономики, бизнеса, на-
полнении бюджета, и ответил на во-
просы депутатов. помимо похвалы 
от однопартийцев по «единой Рос-
сии», поблагодаривших градона-
чальника за успехи в делах, были и 
вопросы критического характера.

Особенно остро встал вопрос о палли-
ативной помощи и неотложной медицины. 
В паллиативной помощи нуждаются не 
только онкологические больные в терми-
нальной стадии рака, но и тяжелые паци-
енты с заболеванием любого профиля.

Выходные в посёлке становятся пло-
щадкой для игры на выживание.

Состояние дорог в Волотовском 
муниципальном округе также вызывает 
вопросы. За последние три года заас-
фальтировали некоторые улицы посёлка, 
дороги в деревни Верëхново, Славитино, 
Соловьёво, Дерглец. Однако с приходом 

календарной весны появились и непри-
ятные подснежники: трещины в асфальто-
вом покрытии, например, улицы Гагарина, 
Первомайская, трещины по разделитель-
ной полосе на автодороге Волот – Шимск. 
Наспех положенный асфальт, годами недо-
деланные трубопереезды, обочины, зарос-
шие кустарником, вовремя не убранный 
снег, недопустимое складирование его на 
обочинах привело к тому, что дороги, не 
простояв и пяти лет, рушатся.

Не лучше обстоят дела и с рекой Пси-
жей и её состоянием. Десятилетия прошли 
с тех времён, когда реку вычищали, 

устраняли плотины бобров. За это время 
река заросла до критической точки, в про-
шлом году в парке, где якобы был сде-
лан пляж несколько лет назад, запретили 
купаться, в связи с некачественной водой, 
бобровые стройки привели к заболачива-
нию местности, жители близлежащих улиц 
с наступлением весны или осени тонут.

Посетили депутаты и муниципаль-
ное жильё, в котором, по словам соседей, 
семь лет никто не живёт, и администрация 
округа просто забыла о наличии данного 
жилья. И это в округе, где существует оче-
редь нуждающихся в переселении, где в 
принципе не планируется строительство 
нового жилья.

Руководитель фракции КПРФ Новгород-
ской областной Думы С. И. Тихомиров про-
комментировал свою поездку: «Сложилось 
впечатление, что администрация Волотов-
ского муниципального округа не справля-
ется со своими обязанностями, закрывая 
на многие проблемы глаза!

Я был поражен, увидев в каких условиях 
живут люди!».

По всем обращениям жителей Воло-
товского муниципального округа в соот-
ветствующие структуры будут направлены 
депутатские запросы и взяты на контроль 
до исполнения или решения проблемы.

встречи с избирателями депутатов-коммунистов 

Отсутствие работы, неотложной медицинской помощи, а также палли-
ативного отделения, подтопления улиц посёлка, аварийное муниципаль-
ное жильё, трещины в асфальте на улицах п. Волот и на отремонтирован-
ной в прошлом году, в канун выборной губернаторской кампании, дороге 
Шимск – Волот, отсутствие остановок в деревнях, проблемы с автобусным 
сообщением, особенно в выходные дни, запрет на выращивание свиней 
в черте посёлка из-за «ароматного» предприятия «новгородский бекон» 
и многое другое – то, с чем 3 апреля 2023 года пришли жители Волотов-
ского муниципального округа на приём к сергею ивановичу тихомирову 
и николаю сергеевичу Фирсову, депутатам фракции кпРФ новгородской 
областной Думы.

в волотовском районе

Депутат фракции КПРФ Думы Великого 
Новгорода Н. А. Макаревич  регулярно 
встречается с новгородцами как в офисе 
Новгородского обкома КПРФ, так и во дво-
рах и на улицах, куда его приглашают граж-
дане, столкнувшиеся с проблемами. Наибо-
лее эффективным инструментом в работе 
депутата Никита Макаревич считает депу-
татский запрос.

На встречах наиболее часто новго-
родцы обращаются по вопросам ЖКХ, 
капитального ремонта жилого фонда, бла-
гоустройства, медицины, дороговизны 
товаров и услуг, нехватки мест в дет-
ских садах. Нередко люди обращаются к 

депутату после неоднократных и безре-
зультатных попыток решить свои проблемы 
в чиновничьих коридорах и жалуются на 
чёрствость и равнодушие представителей 
органов, наделённых властью. Под сладкие 
речи о благополучии, вещаемые чинов-
никами с экранов телевизоров, настоя-
щие проблемы, которые сегодня окружают 
людей, попросту игнорируются.

На одной из последних встреч жители 
пожаловались депутату, что на улицах Кос-
монавтов и Химиков ещё с зимы не сту-
пала нога благоустроителей. Как отметил в 
своём официальном аккаунте депутат:  снег 
растаял, а проблемы продолжают «лежать».

Каждый отдельный случай берётся на 
депутатский контроль. В администрацию, 
в соответствующие инстанции, при необ-
ходимости в правоохранительные органы 
направляются официальные депутатские 
запросы.

депутатские встречи
Встречи с населением – одна из самых востребованных форм работы у 

коммунистов. 
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– Мы с вами вернулись со встреч с 
избирателями, ощутили накал тревожа-
щих общество проблем – от роста цен до 
хода Специальной военной операции 
и все более обостряющейся гибридной 
войны с Западом.

Для актива КПРФ последние сообще-
ния из зоны СВО очень болезненны. После 
тяжелого ранения в голову, полученного в 
бою, погиб первый секретарь Луганского 
городского комитета КПРФ лейтенант 
Андрей Сергеевич Юрьев. После банде-
ровского теракта в российском Мелито-
поле тяжело ранен коммунист, глава адми-
нистрации поселка Акимовка Максим 
Зубарев. Мы, как и в годы Великой Отече-
ственной войны, сражающаяся партия. Да, 
мы потеряли в ходе СВО почти три десятка 
мужественных героев, воинов  –  членов 
КПРФ: депутатов разных уровней, руко-
водителей и активистов региональных 
отделений, от Севастополя, Чечни и Крас-
нодара до Челябинска, Тюмени и Новоси-
бирска. Но это не останавливает потока 
коммунистов-добровольцев. К той полуты-
сяче членов КПРФ – добровольцев присо-
единяются новые наши соратники. Вчера 
мы проводили на СВО нашего товарища, 
депутата законодательного собрания 
Алтайского края Владимира Громова.

На победу работает вся КПРФ. В Ново-
россию ушел уже 107-й гуманитарный 
конвой КПРФ. Более 18 тыс. тонн грузов 
получили наши бойцы и жители освобож-
денных территорий. Волонтерская дея-
тельность затронула все партотделения.

По гуманитарному проекту в поддержку 
детей Донбасса, который лично курирует 
Геннадий Андреевич Зюганов, мы уже при-
няли и отогрели 12 тысяч детей из Луган-
ской и Донецкой народных республик. На 
новых территориях разворачивается пар-
тийный проект создания народных пред-
приятий, которому помогают наши флаг-
маны  –  от грудининского Совхоза имени 
Ленина до предприятия «Звениговский» 
под руководством Казанкова.

Мы понимаем, что нам нужна победа, 
одна на всех. Но мы также остро пони-
маем, что народ остро воспринимает все 
проблемы, что вскрывает в нашей обще-
ственной и государственной жизни СВО. 
Очередной теракт в Питере, где был убит 
популярный военкор Владлен Татарский, 
вновь обострил проблемы эффективности 
работы наших правоохранителей в про-
тиводействии террору киевского режима. 
Недавно мы приняли в КПРФ сына Героя 
ДНР, убитого руководителя народной 
республики Александра Захарченко. Со 
дня убийства славы и гордости русского 
мира Захарченко прошло пять лет. Где 
неотвратимость наказания для его убийц? 
Как и убийц народных героев Жоги и 
Моторолы, Корсы и Гиви. Наконец, как упу-
стили убийц Даши Дугиной? Нет смысла с 
парламентской трибуны задавать рито-
рические вопросы формата «доколе?» и 

«как долго еще терпеть?». Наверное, надо 
самим себе ответить, если мы имеем дело, 
по сути, с террористами, то сколько еще 
красных, бордовых, серо-буро-малиновых 
линий они должны пересечь?

Честно говоря, уже набили оскомину 
заявления типа «Мы могли бы, но не 
будем…», «Мы не воюем с Украиной», «Мы 
не опустимся до…», «Мы не ставим задачу 
победить…». На каждый такой расслабля-
ющий пропагандистский тезис есть жест-
кий ответ у геополитического противника: 
«Значит не можете», «А мы с вами воюем»…

На фоне нарастающих сообщений о 
подготовке так называемого «контрна-
ступа» ВСУ в Приазовье хочу напомнить о 
недавнем думском заявлении Зюганова: 
«Войну надо вести настоящим образом». 
лидер кпРФ как голос рассерженных 
патриотов высказал конкретные пре-
тензии к нашим правительственным и 
военным чиновникам, представив кон-
кретные предложения кпРФ.

Я сам несколько раз обращался с депу-
татскими запросами о признании спец-
служб киевского режима террористиче-
скими организациями, но получаю, так 
сказать, «уклончивые ответы». Как и в 
вопросах национализации в России иму-
щества главарей бандеровцев. И если это 
стояние враскоряку наших уважаемых 
компетентных ведомств продолжится, то 
для меня очевиден самый неблагопри-
ятный прогноз на распространение тер-
рористической активности киевского 
режима.

Мы в КПРФ с удовлетворением воспри-
няли недавние изменения в концепции 
внешней политики России. Наконец госу-
дарство российское записало в нее те иде-
ологические положения, которые с начала 
1990-х отстаивала КПРФ. Правильно, что 
теперь официальной задачей государства 
объявляется противодействие кампании 
русофобии, защита русского языка, рос-
сийской культуры, спорта, Русской пра-
вославной церкви от дискриминации, 
борьба за историческую правду.

Но на международном уровне этого 
будет трудно достичь, если вышеуказан-
ные доктринальные принципы не будут 
соблюдаться во внутренней политике.

В условиях, когда наши геополитиче-
ские противники хотят раскачать внутри-
политическую ситуацию в России, очень 
важно, чтобы выборы были выборами, а не 
скандальным назначением с элементами 
голосования. И здесь ключевые нерешен-
ные вопросы – законотворчество, де-факто 
разрушающее партийную систему, пресло-
вутое электронное голосование и пень-
ковая трехдневка. Напомню фракции (ЕР) 
большинства: мы официально обратились 
обсудить ползучее сокращение доли пар-
тийной составляющей при формировании 
законодательных органов на региональ-
ном и местном уровне. От президента про-
звучало обещание, что «Единая Россия» 

организует коллективное обсуждение 
проблемы. И где оно?

Такое впечатление, что политические 
администраторы ведут партию власти тра-
гическим путем украинской Партии регио-
нов имени Януковича. Вы, правда, хотите, 
чтобы при малейшем дуновении полити-
ческих завихрений ваши одномандатники 
разбежались, как это случилось у Партии 
регионов? Хорошо, если не нравится при-
мер бывшей Украинской ССР, то обратите 
внимание на соседний Казахстан. Там на 
недавних выборах не половина, а две трети 
депутатов избирались по партспискам. 
Разрушение партийной системы – это пря-
мой путь к дестабилизации. Когда впослед-
ствии будете кусать себе локти, вспомните 
о нашем предупреждении.

Весь последний год вы отмахиваетесь 
от проблемы легитимности дистанцион-
ного голосования. Но если геополитиче-
ские оппоненты с их ресурсами взлома 
сетей решат поиграть на этой площадке, 
причитать будет уже поздно.

Уважаемые коллеги! Вызовы совре-
менного мира постоянно становятся все 
более сложными. Призываем вас не играть 
с «огнем электронного контроля», даже 
если вам кажется, что так легче решить 
конъюнктурные задачи.

Та часть партии власти, которой ней-
мется сделать внесудебный цифровой кон-
троль за свободными гражданами России 
повседневной практикой, просто откры-
вает ящик Пандоры и фактически идет в 
мейнстриме у «коллективного Байдена»!

А между тем проблема всевластия 
«цифры» в лице искусственного интел-
лекта из футуристической превращается 
во вполне актуальную. Здесь и комплекс 

правовых проблем использования нейро-
сетей в избирательном процессе, и пре-
словутого NFT  –  произведений цифро-
вого искусства. В этом же поле находится 
и проблема виртуальных реальностей, так 
называемых метаверсов, которые факти-
чески становятся «новыми наркотиками». 
Все это, по сути дела, угрожает националь-
ной безопасности России и нуждается в 
срочном законодательном регулирова-
нии.

про нелучшие стороны нашей дей-
ствительности на новых территориях

И еще. Не надо переносить на вос-
соединившиеся с Родиной земли нелуч-
шие стороны нашей действительности. Я 
говорю сейчас и об «оптимизации меди-
цины» в Донецке, где сокращают хирур-
гов-онкологов в Республиканском онко-
центре имени Бондаря в условиях, когда 
на новых территориях подобного рода 
учреждения оказались на той стороне.

И о поднимавшейся здесь мной про-
блеме с выплатами зарплат бюджетникам 
в Мариуполе. В день, когда люди лично 
нажаловались президенту о проблеме, 
мне из правительства пришел ответ, что 
там все нормально.

Давайте вместе утверждать самое 
хорошее, глубинное, корневое, что у нас 
есть.

Мы  –  наследники великой древнерус-
ской цивилизации и дети и внуки Победы.

Так давайте делом доказывать, что 
достойны наших великих предков и адек-
ватны современным цивилизационным 
вызовам!

источник: сайт кпРФ 
(сокращенный вариант)

КпрФ – это голос рассерженных патриотов

4  апреля на пленарном заседании государственной Думы от имени 
фракции кпРФ с политическим заявлением выступил заместитель пред-
седателя комитета государственной Думы по развитию гражданского 
общества, вопросам общественных и религиозных объединений доктор 
политических наук сергей Обухов.

С 2014 года Новгородским обкомом КПРФ была организована доставка девяти гума-
нитарных конвоев братскому народу Донбасса. Общий тоннаж гуманитарного груза 
составил 18 тонн. Новгородские коммунисты оказывают помощь в формировании гума-
нитарных конвоев и волонтерским организациям Новгородской области.
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Уважаемый Владимир Владимирович!
Для всех нас 9  мая  –  священная дата. 

Победа над германским нацизмом стала 
великой вехой в тысячелетней истории 
России. Она является неизбывной гордо-
стью и духовной опорой нашего многона-
ционального народа.

Сегодня значение этой даты умножа-
ется многократно. Наше Отечество пере-
живает очень трудные времена. Одер-
жимые алчностью и жаждой господства 
конкистадоры вознамерились уничтожить 
всё русское. Они горят бесноватым жела-
нием взять реванш и истоптать в пыль 
завещанное нам наследие предков. В их 
планах – беспощадно выжечь пласты тыся-
челетней российской культуры. Их нена-
висть яростно извергается на многостра-
дальный Донбасс. Здесь рвутся снаряды и 
полыхают огни пожарищ. Людская кровь 

орошает привыкшие к мирному труду 
поля. Многие города и посёлки, в которых 
кипела жизнь, превращены в безмолвные 
руины.

Меч варваров, возомнивших себя хозя-
евами планеты, не знает сострадания. Он 
разит женщин, детей, стариков – всех, чья 
вина состоит в нежелании покориться 
чужой воле, отдать на поругание свои иде-
алы и ценности, отказаться от родных кор-
ней и русского языка. Этих людей казнят за 
верность своим предкам, славным героям-
победителям, спасшим мир от немецкого 
фашизма и японского милитаризма.

Русофобия Запада беспрецедентна. 
Жажда Вашингтона, Лондона и Берлина 
решить «русский вопрос» рождает в памяти 
самые мрачные страницы прошлого: 
костры инквизиции, нацистские шабаши, 
акции ку-клукс-клана. Вставшие на путь 

террора глобалисты не знают тех «крас-
ных линий», что свойственны нормальным 
людям. Планы применять снаряды с обе-
днённым ураном  –  прямое свидетельство 
преступного характера их империалисти-
ческой политики.

Мы все должны осознать: против нас 
развёрнута война на уничтожение. Её 
цель  –  расчленение страны, закабаление 
народа и превращение наших земель в 
зону колониального грабежа. Это грозит 
нам не только масштабными потерями. 
Проиграть в такой ситуации  –  означает 
исчезнуть.

Нынешний вызов столь же судьбоно-
сен, как Смута XVII  века, Отечественная 
война 1812  года, иностранная интервен-
ция 1918–1920 годов, схватка с фашизмом в 
годы Великой Отечественной и предатель-
ское разрушение СССР. США и их натовские 
подельники взялись умножить свои злоб-
ные достижения «лихих девяностых».

Всем известно, что наша страна много-
кратно сталкивалась с острейшими угро-
зами. Порой казалось, что России уже не 
восстать из пепла. Но коварные и хвастли-
вые враги раз за разом терпели крах. Пре-
одолевая всё, наша Отчизна выходила из 
омута испытаний не поверженной, а став-
шей ещё сильнее, опытнее и краше. Это 
поражало недоброжелателей России, каза-
лось непостижимым. Даже на краю пропа-
сти наш народ всегда находил силы спло-
титься, отбросить всё мелочное, встать 
стеной на пути жестоких опасностей.

Руководство СССР во главе с И. В. Ста-
линым точно знало, что делать в преддве-
рии схватки с фашизмом. Был дан наилуч-
ший ответ на всплеск национализма на 
Западе, который породил гитлеровского 
монстра. Готовность нашего народа дать 
отпор любому врагу зиждилась на глубо-
ком советском патриотизме. Каждый граж-
данин воспитывался в духе беззаветного 
служения Родине, в готовности защищать 
её до последней капли крови.

Индустриализация, коллективиза-
ция, ликвидация неграмотности, стреми-
тельное перевооружение Красной Армии 
сопрягались с пристальным вниманием к 
вопросам истории и культуры. Всё вместе 
это стало прочным фундаментом нашей 
Победы в Великой Отечественной войне. 
Триумф советского строя в мае 1945  года 
стал кульминационным моментом истори-
ческого пути России.

Когда в 1991 году СССР потерпел пора-
жение, причины крылись не в моральной 
правоте Запада и не в его необоримой силе. 

Дело было не в иллюзорности «коммуни-
стического эксперимента», как утверж-
дают лукавые витии – от Солженицына до 
Сванидзе. Причиной трагедии стал отказ 
от сопряжения победоносных идей социа-
лизма и народного патриотизма.

Сегодняшние беды России, Украины, 
других республик СССР  –  прямое след-
ствие иудиных преступлений Горбачёва и 
Ельцина. Не коммунизм, а антисоветизм 
и русофобия прямо виновны в трагедии 
СССР. Именно тогда начиналось превраще-
ние братской Украины в антироссийский 
плацдарм. Не воспрепятствовав этому, мы 
пожинаем теперь горькие плоды много-
летнего торжества бандеровщины. Братья 
убивают друг друга, а натовские организа-
торы бойни радостно потирают свои окро-
вавленные руки.

Для достижения победы и решения 
больших исторических задач России нужна 
сплочённость вокруг созидательных идей 
и ярких символов. Со слезами на глазах и 
гордостью в сердце наш народ чтит в май-
ские дни величайший подвиг своих пред-
ков. В эти особые моменты негоже скры-
вать его важнейший символ. Драпировка 
Мавзолея Ленина заключает в себе абсо-
лютно порочный символизм.

Празднование Дня Великой Победы мы 
должны рассматривать как важнейший акт 
сплочения народа. Смысл и содержание 
этого события – священны. Священны и все 
его символы. Позорная практика маскиро-
вать Мавзолей Ленина разлагающе разру-
шительна и нетерпима.

9  мая 2023  года военный парад на 
Красной площади должен нести особые, 
устремлённые в будущее смыслы. Участ-
ники этого парада заслуживают того, чтобы 
услышать приветствие с трибуны Мавзо-
лея Владимира Ильича Ленина. Столь зна-
менательное событие явилось бы ярким 
символом нашей духовной крепости. А 
она немыслима без укрепления в сердцах 
наших сограждан извечной тяги к правде, 
человечности и справедливости!

Только из таких фактов, из таких собы-
тий, из таких откровений меха россий-
ской истории способны выковать новые 
победы!

Да здравствует наша Родина – суверен-
ная, гордая и справедливая!

Г. А. Зюганов,
Председатель ЦК КПРФ,

руководитель фракции КПРФ
в Государственной Думе ФС РФ

ОткРытОе письМО пРезиДенту РОссийскОй ФеДеРации 
и ВеРхОВнОМу глаВнОкОМанДующеМу В.В. путину

сОциальная  хРОника
самые острые 

проблемы общества

на фоне традиционных проблем рос-
сийского общества, которые отмечали 
респонденты в прошлые годы, на второе 
место вышли проблемы, связанные со 
спецоперацией на украине. 

Опрошенные отмечали трудности, свя-
занные с ростом цен (обеспокоенность оста-
ется стабильно высокой), коррупцией и уве-
личением пенсионного возраста. Острота 
большинства социальных и экономических 
проблем ослабла на фоне консолидации 
общественного мнения, которая наблюда-
ется с начала Специальной военной опера-
ции. На фоне последних событий выросла 
обеспокоенность возможностью взрывов и 
террористических актов.

Из проблем российского общества 
респондентов больше всего тревожат «рост 
цен» (58%), «спецоперация» и связанные с 
ней последствия (33%), а также «коррупция, 
взяточничество» (26%).

Среди социально-экономических про-
блем главной, по мнению респондентов, 
остается рост цен (58 %), обеспокоенность 
этим остается стабильно высокой. На втором 
месте  –  бедность (24 %), на третьем  –  рост 
безработицы (20 %). Проблему коррупции 
отметили 26 % опрошенных. В социаль-
ной сфере самой острой проблемой росси-
яне называют недоступность многих видов 
медицинского обслуживания (22 %), по 16 % 
опрошенных отметили проблемы неспра-
ведливого распределения доходов в обще-
стве и наплыв мигрантов, еще 13 % гово-
рили о недоступности образования.

накажут за жалобы 
в госорганы?

Единороссы в Госдуме предложили вве-
сти административную ответственность за 
жалобы  в госорганы. Соответствующее 
письмо депутат Марков направил генпро-
курору Игорю Краснову. Марков предло-
жил наказывать граждан за право подавать 

жалобы в госорганы. Подобные письма, по 
его словам, распространяют «порочащие 
сведения» и вызывают «бумажные войны». 
Россияне, мол, часто жалуются в ведомства 
для того, чтобы с помощью госорганов при-
чинить вред другим людям, объяснил депу-
тат. Не секрет, что нерадивые и беспомощ-
ные чиновники давно мечтают, чтоб народ 
заткнулся и молча сносил все издеватель-
ства над ним.

цены на сельхозтехнику 
взлетели на 50%

За год цены на отечественные сельхоз-
машины, по данным Минсельхоза, выросли 
на 30–50%. Об этом сказано в обращении 
Минсельхоза в ФАС с просьбой проверить 
обоснованность роста цен на технику. «В 
этом году рост цен по ряду ключевых наи-
менований вызвал шок. Комбайн, который 
раньше стоил 12 млн рублей, теперь стоит 
19 млн рублей», – сообщил президент Рос-
сийского зернового союза Аркадий Зло-
чевский. Это неминуемо вызовет рост цен 
на продовольствие.

«военный налог» – 
«пробный шар» для 

повышения налогов?
Депутат Госдумы от фракции КПРФ Денис 

Парфенов прокомментировал инициативу 
представителя партии «Справедливая Рос-
сия  –  За Правду» Олега Нилова, выступив-
шего с инициативой введения «военного 
налога».

Напомним: справедливоросс предложил 
взимать 2–3 % от доходов всех мужчин Рос-
сии возрастом младше 45 лет, а полученные 
деньги  –  около 50 млрд рублей  –  направ-
лять на обеспечение армии.

Денис Парфенов критически оценив 
идею, пояснил, что у нас и так не только 
граждане, но даже и частные организации 
платят в казну достаточно много. И если 
грамотно распорядиться даже имеющимся 
сейчас бюджетом, можно сделать заметно 
больше.

«В неэффективной и в значительной 
мере коррумпированной системе эти 
деньги будут расходоваться точно так же 
неэффективно, а то и просто разворовы-
ваться, и никакого реального эффекта ни 
на положение на фронте, ни на улучшение 
положения военнослужащих или мобили-
зованных это не окажет. Поэтому идея абсо-
лютно вредная», – заявил коммунист.

Денис Парфенов также добавил, что не 
исключает варианта, что идея коллеги явля-
ется просто пробным шаром, чтобы про-
щупать реакцию населения на повышение 
налогов в принципе.

А что вы думаете по этому поводу?



6
27 апреля 2023 г.

Коммунисты сражаются за права «детей 
войны» уже 20 лет. В Госдуме было рассмо-
трено 30 законопроектов на эту тему, вклю-
чая инициативы других оппозиционных 
фракций. Но их принятие всегда блокиро-
вала «Единая Россия».

6 апреля  фракция КПРФ в девятый раз 
обратилась к Госдуме с предложением 
одобрить наконец законопроект «О детях 
войны», который фракция вносит с 2019 
года. По этому закону «дети войны» полу-
чили бы почетный статус, ежемесячную над-
бавку к пенсии в 5 тыс. рублей и небольшой 
участок земли.

Депутат-коммунист, председатель Цен-
трального совета Общероссийской обще-
ственной организации «Дети войны» 
Николай Васильевич Арефьев напомнил, 
что жизненный уровень «детей войны» – 
острейшая социальная проблема. «У них 
маленькие пенсии, их здоровье подорвано 
войной и ранним непосильным трудом, им 
требуется серьезное лечение, а оно в основ-
ном платное, и лекарства немыслимо доро-
гие».

В который раз Н. Арефьев убеждал еди-
нороссов, что «дети войны» – особая кате-
гория граждан, самым старшим из них не 
было и 14 лет, когда грянула война. Но они, 
пока их отцы воевали, наряду со взрослыми 
пахали, сеяли, стояли у станков, подставив 
под ноги ящики от снарядов.

«Дети войны» ковали Победу, которую 
мы празднуем каждый год 9 мая. Это поколе-
ние, которым мы должны гордиться, а госу-
дарство обязано проявлять к нему заботу и 
уважение», доказывал коммунист.

Надбавку в 5 тыс. рублей Арефьев счи-
тает мизерной по сравнению с вкладом 
«детей войны» в Победу. А если обратиться к 
статистике, то «у них от пенсии после уплаты 
обязательных платежей остается всего 8 

тыс. рублей, это – 266 рублей в день – и на 
лекарства, и на одежду, и на питание, и на 
театры, и на санатории…»

Предвидя единороссовский вопрос, где 
взять деньги, Николай Васильевич дал под-
робное разъяснение.

«Есть ли деньги в стране? Есть и всегда 
были. Наши золотовалютные резервы 
составляют 46 с половиной триллионов 
рублей, а надо на детей войны» всего пол-
триллиона. Не забывайте, что половину 
наших резервов у нас отобрали «партнеры». 
Для чего мы их копили-то? Давайте хотя бы 
сейчас небольшую их часть отдадим «детям 
войны». Продолжается у нас вывоз капи-
тала, он составил за последнее время 257 
миллиардов долларов, или 20 триллионов 
рублей. Есть офшорные налоги, которые 
давно пора в страну вернуть, – это 5 трилли-
онов. Фонд национального благосостояния, 
который создан, чтобы людям помогать, 
составляет 10 триллионов рублей. Теневая 
экономика прячет 6 триллионов рублей от 
бюджета. Не принимается до сих пор закон 
о прогрессивном подоходном налоге, кото-
рый даст в бюджет 1,7 триллиона рублей. 
Опять же обратный акциз, возвратный НДС 
– это тоже колоссальные деньги, которых 
с лихвой хватило бы на решение проблем 
«детей войны».   В РФ сегодня 12 долларо-
вых миллиардеров обладают капиталом, 
равным сумме всем пенсиям, получаемым 
в РФ пенсионерами. Разве это справедливо? 

Да, их и осталось всего 7 миллионов 669 
тысяч 360 человек, а когда-то было 15 мил-
лионов. Увеличение их пенсий на 5 тыс. 
рублей обойдется бюджету в 460 миллиар-
дов рублей. Это совсем небольшая сумма. 
Не надо экономить на пожилых людях!» – 
отмечает Арефьев.

За принятие в первом чтении про-
екта от КПРФ высказалось 114 депутатов, 

практически все фракции, кроме едино-
россов, которые отмолчались. Ими двигал 
чисто политический подход. Разве могут 
«дети войны» поддерживать капитализм, 
жирующую буржуазию, к числу которой 
принадлежит и «ЕдРо»? Да и не только «дети 
войны», а вообще простой народ…

Именно эта фракция нередко принимает 
законопроекты, которые против человека 
труда, против тех, кого нынешний режим 
сделал нищими. Приведу доказательство 
этих утверждений.

С каким скучным безучастным видом 
единороссы сидели во время обсуждения 
законопроектов о «детях войны», с каким 
равнодушием отвернулись от кнопок. Но 
стоило их единопартийке Ирине Панькиной 
заговорить о введении уголовной ответ-
ственности и огромного штрафа для тех, 
кто пойдет в лес и начнет собирать «крас-
нокнижные» грибы-ягоды или растения, 
как «Единая Россия» оживилась и дружно 
проголосовала за принятие карательного 
закона одним махом во втором и третьем 
чтениях.

Закон о внесение изменений в статьи 
150 и 151 Уголовного кодекса РФ придуман 
самими же единороссами – под ним подпи-
сались группа депутатов и сенаторов, объе-
диненных идеей наказывать и запрещать – 
главным образом простому россиянину.

А наказания за «незаконный сбор ред-
ких растений, включая грибы», – нехилые: от 
6 до 9 лет тюрьмы или штраф в 1 миллион 
рублей.

И кто скажет, что это не антинародный 
закон?

Олигархи в лес не ходят, грибы-ягоды не 
сбирают. За лесным урожаем идет простой 
люд, чтобы семью подкормить да, может, 
копейку какую на рынке получить. У людей, 
особенно в провинции, хроническое безде-
нежье. А теперь за свою лесную неосмотри-
тельность грибник может и в тюрьму загу-
деть на целых  9 лет! Вдруг в его корзинке 
окажется некий «паутинник фиолетовый» из 
Красной книги? И всё – мотай срок, сермяга.

 
галина платОВа

источник: «советская Россия» 
(сокращенный вариант)

письмА  в редАКцию

обращение 
к украинцам

Мы нашей Родиной гордились!
Как это можно все забыть?
Россия с братской Украиной
С одной  рождались  «пуповиной».
И мы, и наша Беларусь
Одну историю имели,
А нашей матерью являлась
Святая Киевская Русь.

Как так случилось, почему
Встает на брата брат?
И помогает ВСУ
Наемный натовский солдат?
Нацисты убивают нас
Уже девятый год.
Забыли сволочи о том,
Что мы один народ,
Что наши деды и отцы
Фашистов гнали прочь,
Что вместе тяготы войны
Стремились превозмочь.
Долбают Горловку, Донецк,
Снарядам нет числа,
А сколько жизней молодых.
Бомбежка унесла?
Громят поселки, города,
Все превращая в пыль.
А над могилами солдат 
Скорбит седой ковыль.
И даже в ночь на Новый Год
На нас устроили налет –
Десятки молодых ребят
Теперь в сырой земле лежат.

Скажите, прежние друзья,
Как вы таких зверей взрастили?
И как им вместо доброты,
Вы к русским злобу заложили?
Им долго гадили в мозги.
А вы? А вы куда глядели?
И как вы лихо проглядели
Что ваши дети, ваши внуки,
Воспитаны с чужой науки?
Мне это, право, не понять
И трудно сердце мне унять,
Когда без видимых утрат,
Пошел войной на брата брат.
 «Джавелины», «Хаймарсы» и  дроны,
Снарядов сотни, миллионы
Вам шлют, надеясь, зло умножить —
Россию, русских уничтожить.

Уймитесь! Хватит зло творить!
Ответ за все держать придется!
За все придется заплатить,
Так просто вам не обойдется!
Очнитесь,  прежние друзья!
Одумайтесь, пока не поздно.
Я не хочу пугать вас грозно.
Поверьте, что любой из нас |
Готов вступиться за Донбасс.
И даже я, на склоне лет,
Больной, хромой и старый дед,
С трудом удерживая  мат,
Готов взять в руки автомат!
    

б. О. Шкляев, 
военный пенсионер.

г. Валдай, январь 2023 года

Я работаю в городской общественной 
организации «Дети войны» уже девять лет. За 
это время много что изменилось. Изменился 
и наш актив, пришли новые люди со своими 
мыслями и идеями. Но традиционно оста-
лось поздравление детей войны красочными 
открытками с юбилейной датой рождения. 
Но, к сожалению, очень не хватает финансов 
для приобретения открыток. Только партия 
КПРФ в курсе наших проблем и понимает, 
как дорого детям войны, проживших с нашей 
страной в годы войны в голоде и холоде, горе 
и радости, получить приятные поздравления 
с днём рождения. Спасибо партии КПРФ, что 
она нас поддерживает и оказывает финансо-
вую помощь.

Немного о работе:  дети войны актив-
но участвует в общественно-политической 
жизни страны. В феврале этого года актив 
городской организации «Дети войны» 
собрал для бойцов СВО небольшие денеж-
ные средства на медицину, а также провел 
акцию «Письмо солдату». В Доме молодё-
жи – Волонтёры Победы совместно с матеря-
ми воинов СВО и детей войны изготавливали 
блиндажные свечи (которые, кстати, светят 
около 8 часов).

Актив нашей организации уделяет боль-
шое внимание воспитанию подросткового 
поколения, воспитывая в них мужество и 
любовь к Родине. Особенно хочется отметить 

Ворожцова Леонида Ивановича, который 
часто выступает в Доме молодёжи, где делит-
ся со школьниками своими воспоминаниями 
о тяжелой и вместе с тем интересной судьбой 
в послевоенные годы. Его рассказы от подви-
гах отцов и дедов во время ВОВ вызывают у 
школьников неподдельный интерес и высо-
кое чувство любви к Родине. А 23  февраля 
Леонид Иванович принял участие в между-
народном диалоге «Прямой мост». Дети 
войны за свой трудовой жизненный путь 
как никто заслуживают внимания и заботы, 
и это им оказывает АОУСО «Новгородский». 
В лице сотрудника альянса «Серебряный 
возраст» России Войтович Анны Ивановны 
было организовано множество творческих 
встреч к значимым датам, а также проведе-
ны мастер-классы по прикладном искусству. 
Очень запомнилось встреча в кафе «Милена» 
с детьми войны из города Чудово и Велико-
го Новгорода, где присутствующие делились 
опытом в работе и своими знаниями, пили 
чай, пели песни, занимались умственной 
разминкой. А вот встреча в детском саду № 91 
сопровождалось выступлением детей войны 
и концертом детей Колледжа искусств, чем 
покорила сердца гостей. Ещё очень прият-
ный момент: Анна Ивановна пригласила нас 
на туристические экскурсии, это  –  «Витос-
лавлицы» с посещением кафе «Юрьевское 
подворье» с дегустацией сыров местного 

производства  –  впечатление невообразимо 
прекрасное. А также были две экскурсии в 
Десятинный монастырь: одна  –  экспозиция 
«Форварды», а другая – лекция о Древней 
Руси. Это неизгладимое впечатление. И все 
эти мероприятия осуществлялись благода-
ря грамотному, целеустремлённому чело-
веку  Войнович Анне Ивановне, которая 
делает большое и важное дело, и чтобы все 
это получилось, иной раз требуется сделать 
множество звонков, что-то уточнить, где-то 
проверить или подъехать в офис. И вот в 
очередной раз Анна Ивановна у нас и орга-
низует развлекательную тренировку памя-
ти, рассказывая, как важно быть здоровым, 
жить в радости, не старея душой. К каждому 
человеку она прислушивается и стремит-
ся в каждом подчеркнуть его значимость. 
В конце встречи Анна Ивановна предложи-
ла нам продумать, какие мероприятия нас 
бы устроили и были нам полезны. Мы были 
удивлены, ведь предложение заманчивое 
и доверительные. Будем рады соответство-
вать! Благодарим Анну Ивановну за всё, что 
она для нас делает, и желаем ей неиссяка-
емой жизненной энергии и дальнейшего 
общения с детьми войны.

член новгородской  городской 
общественной организации

 «Дети войны»  г. а. корюкина

дети войны продолжают свою деятельность

девятый бой – и снова трудный…
Детство у них отняла война, страну, которую они любили и вместе с которой 

шли к победе, отняла «перестройка», их старость пришлась на дикий капита-
лизм. Олигархическая власть выделила им нищенские пенсии, которые с каж-
дым годом обесцениваются. и как жить, если денег нет даже на лекарства?

холмский Рк кпРФ неоднократно ста-
вил вопрос перед различными чиновни-
ками района и новгородской области о 
возобновлении переустройства здания 
пту в холме под дом-интернат для пожи-
лых людей района. С этим вопросом прово-
дили митинг и направляли требования чинов-
никам района и области. Везде и ото всех мы 
получали ответ: открывать дом-интернат для 
пожилых в Холме не рационально, так как в 
2024 году в Великом Новгороде сдадут новый 
интернат для пожилых и для всех хватит мест.

Но в Холме на преобразование училища 
под интернат для пожилых уже затрачено 
было ранее более семи миллионов рублей. 
Внутри здания проведены большие преоб-
разования под палаты; сменили отопление, 

заменили проводку, поставили пластико-
вые окна, поменяли полы и т. д. В течение 
нескольких лет держали в штате Комплекс-
ного центра обслуживания населения четы-
рёх сторожей, сейчас работает один сторож.

10 марта этого года по инициативе Холм-
ской районной общественной организации 
«Дети войны» состоялась встреча с депутатом 
областной Думы Думы Тихомировым  С. И. и 
заместителем министра социальной защиты 
области Захаровой  Н. Е. На встрече присут-
ствовала и заместитель Главы Холмского 
района Рыбинкина Е. А. и депутаты районной 
Думы. Так как ранее чиновники разных уров-
ней утверждали, что в Холмском районе нет 
очереди на определение пожилых людей в 
интернат, поэтому был у нас проведён опрос 

определённой части населения и составлен 
список из 20-ти человек, желающих опре-
делиться в определённое время в интернат 
именно в Холме, где проживают и хотели бы 
в старости здесь дожить,

В ходе данной встречи чиновники зая-
вили следующее: дом-интернат для пожи-
лых в Холме нет смысла далее реконструи-
ровать, так как в области имеются места для 
определения туда желающих пожилых людей 
и в Великом Новгороде откроется в 2024 году 
интернат для пожилых. И даже в случае жела-
ния открыть дом-интернат для пожилых в 
Холме, то будет невозможно найти людей на 
работу для обслуживания данного интерната.

Здесь всё ясно: политика в области взята 
на обслуживание пожилых на дому, закрепив 
за ними помощников. Так меньше, видимо, со 
стороны государства материальных затрат. 
Было также сказано, что в Холмском филиале 

Поддорской центральной районной боль-
ницы имеется 10 социальных коек. Но каковы 
условия в палатах, там нет санитарных узлов, 
кроме водопровода.

Осадок от данной встречи остался неу-
довлетворительный. Власть показала свою 
отстранённость от просьб населения района.

К сожалению, ничего у нас в районе не 
развивается Центральная районная боль-
ница исчезла, превратившись в филиал, 
налоговой инспекции нет, пенсионный фонд 
доведен до минимума, оператора по учету 
электроэнергии нет, лесхоз сделан филиа-
лом Марёвского лесхоза и т. д.

Будут ли в районе оставаться люди, если 
все видят, что кругом разруха, нищета и бес-
правие.

первый  секретарь 
холмского райкома кпРФ                                                  

а. с. Русаков

процедура закончилась
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Урок истории «знамя нашей победы» 

7  апреля депутат Думы Великого 
новгорода, второй секретарь новгород-
ского обкома кпРФ Макаревич н. а. про-
вёл урок истории «знамя нашей победы» 
для пионерского отряда «Орлята» из 
села Медведь Шимского района.

Никита Андреевич рассказал ребятам 
о боевом пути Знамени, о его значении 
в нашей истории и актуальности в свете 
последних политических событий. Пио-
неры своими руками изготовили две копии 
знамени Победы. Одно из знамён с поже-
ланиями Победы над врагом и скорей-
шего возвращения домой решили передать 
нашим солдатам в зону боевых действий 
Специальной военной операции с очеред-
ным гуманитарным конвоем от КПРФ.

13  апреля такой же урок прошел 
и в с. поддорье в пионерском отряде 
«Орлята». По традиции в конце урока 
была изготовлена копия Знамени Победы. Ребята этого отряда принимают участие не 

только в патриотическом направлении, но 
и активно пропагандируют спорт в своем 
районе.

18 апреля Макаревич никита андре-
евич провел урок «знамя победы» в 
школе № 1 г. чудово среди учеников 5,6 
и 7 классов. По традиции ребята изгото-
вили копии Знамени Победы и на одном 
чудовские школьники оставили свои поже-
лания и теплые слова для бойцов СВО.

Все изготовленные копии Знамён 
Победы будут в мае доставлены нашим бой-
цам с гуманитарным конвоем от новгород-
ских коммунистов.

для пионеров из села медведь
пионеры-герои 

в школе д. перёдки 
Боровичского района

«С учениками начальной школы вспом-
нили пионеров-героев, которые ковали 
великую Победу бок о бок со своими 
взрослыми товарищами. Рассказал ребя-
там о тех, кто кровью вписал свои имена 
в историю: Лёня Голиков, Зина Портнова, 
Валя Котик, Надя Богданова, Володя Каз-
начеев и другие… Ребята были довольно 
хорошо подготовлены к занятию, боль-
шое спасибо за это их учителям.

Также по традиции мы изготовили 
две копии знамени Победы. Ребята оста-
вили на них свои пожелания и приветы 
для наших бойцов», – отметил Н. А. Мака-
ревич  второй секретарь Новгородского 
обкома КПРФ.

новгородский городской пионер-
ский штаб посетили работники кино-
логической службы.

В ходе общения ребята узнали о специ- 
фике работы кинологов со служебными 
собаками, как происходит их обучение, 
на конкретном примере увидели работу 
собаки по поиску взрывчатых и наркоти-
ческих веществ. Кинологи рассказали, как 
собаки занимаются розыскной службой, 
а именно поиском пропавших без вести 
или сбежавших преступников. У каждой 
служебной собаки есть свой специалист, 
который занимается её обучением и под-
готовкой.

Организаторы встречи – первый секре-
тарь Новгородского обкома ЛКСМ РФ, 
депутат Думы Великого Новгорода Никита 
Макаревич и старший пионервожатый 
Новгородской областной пионерской дру-
жины Андрей Михеев благодарят Дми-
триеву Оксану Алексеевну  –  инспектора 
кинологического центра УМВД России по 
Новгородской области и её служебного 
пса Давида за возможность увидеть их 
работу в действии. А также выражают бла-
годарность Ефимову Ярославу Алексее-
вичу – руководителю фракции КПРФ Ермо-
линского сельского поселения за помощь 
в организации мероприятия.

новгородские пионеры 
познакомились 

с работой кинологов

К дню космонавтики готовы!
Шестой год поддорский райком 

кпРФ под руководством н. п. сиговой 
проводит конкурс рисунков к Дню кос-
монавтики.

В этом году конкурс был на тему «Космос 
глазами ребят», по трем возрастным груп-
пам. 12 апреля были подведены итоги этого 
конкурса и вручены грамоты и подарки. В 
конкурсе участвовало около 100 работ.

Победили ребята в возрастной группе 
1–4 класс: первое место  –  Власова Настя, 
4 кл., второе место у Розановой Леры, 4 кл., 
третье место у Рамазановой Вики 4 кл.

В группе 5–6 класс: победитель  –  Нико-
лашина Света, 5кл., второе место – Никола-
шина Даша, 5 кл., третье место – Артемьева 
Лиза, 6 кл.

В группе 7–8 класс: первое место доста-
лось сразу двум – Гавриловой Татьяне и Пуч-
киной Карине, 8 кл., второе место у Анто-
новой Татьяны, 7 кл., на третьем  –  Ершов 
Леонид, 7 кл. (Белебелка).

Вне конкурса участвовали: Ершова 
Марина, 10 кл., Цветкова Злата, 6 лет.

Благодарим Наталью Петровну за орга-
низацию и проведение конкурсов для под-
растающего поколения и сохранения исто-
рической памяти.

12  апреля 1961  года корабль-спутник 
«Восток» был выведен в открытый космос 
впервые с человеком на борту. Пилотом 
корабля стал советский летчик-космонавт, 
коммунист Юрий Гагарин, превратившийся 
после этого в символ покорения космоса и 
ставший одним из самых известных людей 
XX века.

В этом году конкурс детского рисунка 
провели и в Маловишерском районом отде-
лении КПРФ «Космос глазами ребенка», в 
котором активное участие приняли Наза-
рова Ульяна, Салькова Александра и Ярма-
шевич Ксения.

на старте новый конкурс 
Поддорское районное отделение КПРФ 

объявило о начале проведения районного 
интернет – конкурса чтецов «Героям Вели-
кой войны посвящается». Этот конкурс 
приурочен к 78-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне, и организа-
торы приглашают всех желающих принять 
самое активное участие в нем.

офицер северного 
флота провёл урок 
для новгородских 

пионеров
26  марта пионеры отряда «сокол» 

из Великого новгорода встретились с 
капитаном II ранга запаса подводных 
сил северного флота В. Ф. Молочко-
вым.

Владимир Фёдорович рассказал ребя-
там об устройстве подводной лодки, глу-
бине погружения, дальности походов, 
вооружении подводного крейсера, о быте 
моряков. Пионеры с интересом посмо-
трели видеопрезентацию о российских 
подводных аппаратах. В завершение вне-
классного урока капитан II ранга ответил 
на интересующие вопросы.

Организовал встречу Председатель 
Новгородской областной пионерской 
дружины имени героя Советского Союза 
Лёни Голикова Андрей Михеев.

отряд «сокол» 
получил диплом 

в номинации 
«высота полёта»

пионерский отряд «сокол» новго-
родской областной пионерской дру-
жины имени героя советского союза 
лёни голикова под руководством стар-
шего пионервожатого андрея Михеева 
15 апреля принял участие в городской 
молодёжной акции «стартует ракета», 
посвящённой Дню космонавтики. 

Изготовленная ребятами ракета под 
названием «Пионерский салют» взлетела 
в небо, показав один из лучших резуль-
татов по высоте полёта. Все участники 
акции продемонстрировали свои кон-
структорские навыки и творческий под-
ход в создании ракет.

с. Медведь

с. Поддорье

г. Чудово
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22 апреля – День рождения вождя 
мирового пролетариата. Делегация 
кпРФ во главе с г. а. зюгановым и 
участники Международного анти-
фашистского форума прибыли на 
площадь независимости в городе 
Минске. Они возложили цветы к па-
мятнику В. и. ленина.

Исполнилось 153 года со дня рожде-
ния гениального политика, основателя 
Союза Советских Социалистических Респу-
блик Владимира Ильича Ленина. 22 апреля 
уже многие годы является днём светлой 

памяти первого Вождя Советского Союза. 
Как писал русский классик, «Ленин  –  жил, 
Ленин  –  жив, Ленин  –  будет жить!». Благо-
даря его идеям, было основано великое 
государство с передовой экономикой, нау-
кой, культурой и социальным сектором, 
где правил труд, а не капитал, где власть 
принадлежала народу, а не бюрократии! В 
Красной Армии были самые мужественные 
солдаты и офицеры, которые совместно 
с советским народом, несмотря на все 
тяготы и лишения, дали решительный 
отпор гитлеровщине и нацистам и разгро-
мили фашизм в 45-ом году прошлого века. 
Сегодня, как никогда, актуален уникальный 
опыт Ленина и Советского государства.

по итогам Международного анти-
фашистского форума в Минске было 
принято обращение ко всем людям 
доброй воли «Оградить человечество от 
фашизма!».

«Мы, участники Международного Анти-
фашистского форума из стран Азии, Аме-
рики и Европы собрались в Минске, чтобы 
сказать свое твердое слово «Нет!» войне и 
реакции, неофашизму и угнетению», – гово-
рится в этом документе.

«Сегодня, как и в тридцатые годы про-
шлого столетия, по нашей планете распол-
зается черный дым военных пожарищ. Он 
все сильнее застилает горизонт. От людей 
доброй воли это требует сплочения, муже-
ства в принципиальной борьбе против 
новой опасности»,  –  написано в обраще-
нии.

«Прямая поддержка США и их союзни-
ков по НАТО возвела идеологию нацизма 
в ранг государственной на Украине. Уже 
многие годы бандеровские вурдалаки 
правят кровавый бал в Киеве, издеваются 
над народными массами. Они превратили 
Украину в настоящий концлагерь для ина-
комыслящих, закрыли все неугодные СМИ, 
запретили оппозиционную деятельность, 
развернули расправы над коммунистами. 
Репрессиям подверглись все, кто сохранил 

идеалы братства народов и верность Вели-
кой Победе над фашизмом», – говорится в 
этом документе.

«Ключ к успеху  –  единство и сплочен-
ность миролюбивых сил планеты. Побед-
ное сопротивление мировой реакции 
может быть только всемирным. Мы глубоко 
убеждены: наша интернациональная соли-
дарность сможет оградить человечество от 
фашистской угрозы и сползания в бездну 
мировой войны. Мы твердо заявляем об 
этом здесь, в Белоруссии. На ее священной 
земле особенно остро осознается нераз-
рывная связь между прошлым, настоящим 
и будущим», – написано в обращении.

«Сплотимся же в борьбе с неона-
цизмом, реакцией и милитаризмом! Да 
здравствует единый фронт прогрессив-
ных сил! Да здравствует солидарность 
трудящихся и народов в борьбе с фашиз-
мом! Не дадим взорвать мир! Они не 
пройдут!»  –  этим лозунгом завершается 
документ.

После завершения Антифашистского 
форума его участники приехали к месту 
закладки Аллеи Мира и Созидания. Они 
посадили клены в память о 27 миллио-
нах погибших советских граждан, которые 
пали во время Великой Отечественной 
войны, защищая мир от фашизма.

153-я  годовщинА  со дня  рождения в.и. ЛенинА
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оградить человечество от фашизма!
В Минске пРОШел МежДунаРОДный антиФаШистский ФОРуМ

На главной площади областного центра 
первый секретарь Новгородского обкома 
КПРФ Ольга Ефимова, коммунисты и сто-
ронники партии возложили цветы к памят-
нику В. И. Ленина. С торжественной речью 

выступил первый секретарь Новгород-
ского горкома КПРФ Никита Макаревич.

Руководитель фракции КПРФ Думы 
Великого Новгорода Виталий Макаров вме-
сте с коллективом КБО «Портниха» принял 

участие в ежегодном субботнике на приле-
гающей территории.

Депутат от КПРФ Шимского городского 
поселения Василий Калинин вместе с акти-
вистами Шимского райкома партии отме-
тили День рождения В. И. Ленина возло-
жением цветов к памятникам в посёлке 
Шимск и в деревне Веряжа, где перед тор-
жеством привели в порядок и покрасили 
постамент.

А коммунисты Хвойной в День рож-
дения Ильича провели партийное собра-
ние, посвящённое этой дате, очистили от 
мусора территорию и возложили цветы к 
памятнику В. И. Ленина.

в новгородской области в день рождения владимира ильича Ленина 
прошли субботники, партийные собрания и торжественные возложения цветов

22  апреля в Великом новгороде, боровичах, Валдае, Шимске, чудово, 
пестово, в старой Руссе, в сольцах, в п. хвойная и в других городах и рай-
онах новгородской области прошли торжественные мероприятия, посвя-
щённые 153-й годовщине со Дня рождения вождя мирового пролетариа-
та Владимира ильича ленина.

Великий Новгород

Боровичи Малая Вишера

Шимск

Чудово Старая Русса

Хвойная


